



¿Cómo se elegirá al nuevo presidente de la Cámara de Diputados tras la muerte de Ifigenia Martínez?

Actualmente, el vicepresidente Sergio Gutiérrez Luna es quien por ley asume el cargo

Por Sarahi Uribe

07 Oct, 2024 10:30 a.m. MX



Guardar



Ifigenia Martínez. (Foto: @IfigeniaMtz)

El sábado 5 de octubre por la noche, murió a los 94 años, **Ifigenia Martínez y Hernández**, quien fuera una de las luchadoras de la izquierda más destacadas en la vida democrática del país y **pionera en la lucha por los derechos políticos** de las mujeres.

Tras su deceso y las cientos de condolencias que el círculo rojo envió a sus familiares y amigos, la maestra Martínez no sólo dejó el legado que construyó dentro de la política en México, sino que también **dejó la silla vacía de la Presidencia de la Mesa Directiva** de la Cámara de Diputados.

El pasado 29 de agosto, en la sesión constitutiva de la Cámara baja, la diputada Ifigenia Martínez Hernández fue designada como presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro, presidencia, que se tenía contemplada durante el primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura. Mientras que en la vicepresidencia quedaron el morenista Sergio Gutiérrez Luna, Kenia López Rabadán del Partido Acción Nacional y María del Carmen Pinete Vargas del Partido Verde Ecologista de México.



De acuerdo con la **Ley Orgánica del Congreso General en su artículo 19**, se establece que la elección de los integrantes de la Mesa Directiva se realizará mediante el voto de las dos terceras partes de los diputados.

Frente a este panorama, en entrevista con medios de comunicación, el presidente la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, señaló que actualmente hay un vicepresidente que podrían **asumir en este momento**.

Sin embargo, detalló que el grupo mayoritario en San Lázaro deberá hacer un ejercicio interno para que se proponga quién ocupará la Presidencia.

Detalló que ese acuerdo se tiene que votar. "Asume la Presidencia el vicepresidente, pero se emite un acuerdo de la Junta Coordinación Política, y ese acuerdo al que lleguemos se somete a la consideración del Pleno", explicó el diputado morenista.

¿Quiénes buscan presidir la Mesa Directiva?

Uno de los personajes que han levantado la mano para asumir este importante cargo, es la diputada federal **Olga Sánchez Cordero**, quien consideró que debe ser una mujer quien esté al frente del Recinto legislativo.

En entrevista, legisladora dio a conocer que ella **estuvo enlistada para contender por la presidencia** de la Mesa Directiva al inicio de la 66 legislatura, pero decidió no competir y dejar el espacio libre a Ifigenia.

"Cuando ella, cuando doña Ifigenia me dijo '**yo quisiera estar en la Presidencia** porque quiero entregarle la banda a Claudia Sheinbaum', yo le dije me sumo inmediatamente a tu a tu propuesta y a tu deseo, y así lo hice", declaró a medios de comunicación.

Asimismo, detalló que al interior del grupo parlamentario de Morena se acordó dejar el cargo a una mujer, por lo que podría ser una mujer quien asuma la Presidencia en Cámara de Diputados.

Otro de los personajes que podrían llegar a presidir este órgano, es la diputada federal **Dolores Padierna**, una de las mujeres más destacadas dentro de la fracción parlamentaria color guinda.

[¿Cómo se elegirá al nuevo presidente de la Cámara de Diputados tras la muerte de Ifigenia Martínez? - Infobae](#)